

1934-1955

## MGR ANASTASE FORGET

Mgr Anastase Forget, né le 12 juillet 1885, est natif de la paroisse Saint-François-de-Sales sur l'Île Jésus (aujourd'hui Laval).

Les premières années de l'épiscopat de Mgr Forget sont marquées par de nombreuses initiatives pastorales : la reconstruction du Collège de Saint-Jean, à la suite du feu de 1939 qui avait détruit l'ancienne institution fondée en 1911; l'œuvre des vocations, l'œuvre des terrains de jeux et la construction du Camp Jean-Jeunes à Vendée; divers mouvements d'Action catholique de milieu, les mouvements d'apostolat, en particulier les Ligues du Sacré-Cœur et les Cercles Lacordaire et Jeanne-d'Arc; les associations professionnelles et syndicales, entre autres, celles des professeurs et des commissaires d'écoles; les caisses populaires et coopératives; la Centrale Catholique, lieu de loisirs pour la population de Saint-Jean; le journal Le Richelieu; les Chantiers du Bon Pasteur sur la Rive-Sud de Montréal, où s'établissent dans la misère des milliers d'immigrants montréalais. Ces chantiers constituent dix-sept des vingt-quatre paroisses fondées par Mgr Forget.

Les œuvres et mouvements s'avèrent efficaces tout en répondant aux besoins importants dans le domaine de la promotion humaine, surtout au niveau paroissial. À mesure que la société se prendra en main, plusieurs de ces initiatives seront poursuivies par des organismes autonomes; quelques-unes disparaîtront alors que d'autres demeureront propres à l'Église.

Mgr Forget est décédé le 3 février 1955 après un pastorat qui durera vingt ans. C'est Mgr Gérard-Marie Coderre qui lui succède, de 1955 à 1978.